



XII Jornadas Regionales sobre
MOSQUITOS - 2022
San Salvador de Jujuy, Jujuy, ARGENTINA

San Salvador de Jujuy, 18 de noviembre de 2022

Hemos llegado al fin de estas jornadas, y quisiera que estas palabras sean para dar reconocimiento a todos quienes colaboraron en su desarrollo, más que en hacer un balance de lo vivido. Eso vendrá después.

Pienso que en la vida debemos ser agradecidos, tanto por las cosas buenas como también por las dificultades. A mis estudiantes les cuento siempre que yo soy entomólogo a causa de una puerta que se cerró, de una forma no muy cordial, pero que me llevó a mi plan B, la entomología, y hoy puedo decir que agradezco muchísimo eso que me pasó. Así que voy a empezar con la lista, espero no olvidarme de nadie.

Soy una persona creyente, y cuando me pidieron que organice las jornadas, me encomendé a Dios, para que me dé fortaleza para llevar a cabo esta tarea, por la cual, con mucha fe y la confianza puesta en Él siento que he podido llegar a este momento con la tranquilidad de la tarea cumplida. Mi primer agradecimiento, por lo tanto es para Él.

Por supuesto que implicó rodearse de gente que ayuda. Mis compañeros del Departamento Entomología del INBIAL, Dra. María Inés Zamar, Dra. Eugenia Contreras, Biol. Cecilia Hamity, Dra. Graciela Gómez, Lic. María Laura Fernández, Lic. Freddy Burgos, Mariano Farfán, Osvaldo Julián, Félix Ortíz, Dra. Gabriela Alejo, Dra. Elena Torrejón, Lic. Patricia Martínez y Jorgelina Apumaita, quienes desde el principio aportaron su buena onda para el desarrollo de las jornadas y que estuvieron también colaborando en muchas tareas.

Las autoridades de la Universidad. El Lic. Rodolfo Tecchi, rector de la UNJu allá por 2019 cuando comenzó esta aventura, y el actual Rector, Ing. Mario Bonillo, ambos expresando el total apoyo de la UNJu a las jornadas. El Consejo Superior, que declaró el interés institucional y académico de las jornadas, al igual que lo hicieran los consejos académicos de las facultades de Ciencias Agrarias y de Humanidades y Ciencias Sociales.

A la secretaria de Ciencia y Técnica y Estudios Regionales de la UNJu, Mag. Sandra Giunta.

Al ing. Ariel Díaz, secretario de Extensión de la Universidad.

A las autoridades y personal de la Facultad de Ciencias Agrarias, su decana, Dra. Noemí Bejarano; vice decana, Dra. Raquel Romeo; secretaria Académica, Mag. Susana Álvarez; Secretaria de Extensión, Ing. Graciela Simón; Coordinadora de la región quebrada y puna, Ing. Magda Choquevilca; Secretario de administración Ing. Rodolfo Aguado; al departamento de informática que brindó los medios para la transmisión virtual de las jornadas y los chicos de multimedia, a los choferes, que se llegaron hasta el aeropuerto para facilitar que a muchos de ustedes les sea más fácil el arribo.

Al decano de la Facultad de Ingeniería, Ing. Alejandro Vargas, por haber movido cielo y tierra a fin de disponer de un lugar que albergara la cantidad de gente que asistió a las jornadas. Al personal de vigilancia apostado en la facultad, que fue extraordinariamente amable y dispuesto para con nosotros.

No menos importante también están las otras instituciones que apoyaron y dieron difusión a las jornadas. Ministerio de Turismo y Cultura de la Provincia de Jujuy, Agencia de Ciencia y Técnica e Innovación Tecnológica la provincia de Jujuy. Legislatura provincial. Concejo Deliberante de San Salvador de Jujuy. Secretaría de cultura de la Municipalidad de San Salvador de Jujuy.

A la Sociedad Entomológica Argentina, en su representación por la Dra. Lucía Claps, que nos abrió las puertas para que el libro de resúmenes salga como publicación especial de la revista de la SEA.



XII Jornadas Regionales sobre
MOSQUITOS - 2022
San Salvador de Jujuy, Jujuy, ARGENTINA

Quienes estuvieron en la puesta en escena de todo el evento. Eternamente agradecido al Ing. Sebastián León Ruiz y la Lic. Josefina Ruiz Días que estuvieron pendientes de que la transmisión saliera impecable. A Marina Schimpf, quien diseñara la mayoría del material gráfico de la página web, identificadores, agenda y banners. Al Sr. Horacio Mayo, responsable de mantener la página web.

Como sabemos, nada sale gratis, así que voy también a agradecer a quienes en forma directa o indirecta hicieron aportes económicos para la realización de las jornadas. El CONICET con un subsidio para reuniones científicas al Dr. Marcos Vaira y al Dr. Joaquín Jovanovics del CCT Salta-Jujuy que administraron y pusieron a disposición los fondos. Al FONCyT, que también colaboró con aporte dinerario. A la UNJu, que se hizo cargo del coffee break. Aquí quiero hacer un alto y destacar la “milagrosa” intervención de la Ing. Magda Choquevilca, quien en menos de 24 horas nos solucionó la presencia del coffee break. A la dirección de turismo de la provincia, que aportaron alojamientos para invitados especiales y por supuesto, a todos los participantes que con esfuerzo pagaron las inscripciones a las jornadas y a la Fundación Nueva Gestión, con al Ing. Elsa Pereyra al frente, quienes administraron todos los ingresos por medio de las inscripciones.

El tema científico requiere también de agradecimiento. Hubo una comisión dedicada a leer y sugerir correcciones a los resúmenes, formada por Adrián Díaz, Andrés Visintin, Corina Berón, Elizabet Estallo, Fabricio Tejerina, Griselda Oria, Laura Harburguer, Magdalena Laurito, Marina Stein, Nicolás Schweigmann, Sylvia Fischer y Walter Almirón ¡Muchísimas gracias!

Por supuesto que no habría jornadas de mosquitos sin mosquitólogos, así que un muchas gracias a todos ustedes que hicieron el gran esfuerzo, físico y económico, de llegar hasta Jujuy. A todos quienes propusieron y llevaron adelante los simposios. Especialmente a Nicolás, Walter, Marina, Adrián y Andrés quienes me aconsejaron y ayudaron permanentemente en este camino. Agradezco la participación especial y la excelente predisposición de la Dra. Anice Mureb Sallum, Mag. Luz Villarreal, la Dra Laura Kramer, el Dr. Michael Roberts y el Dr. Héctor Coto con sus conferencias plenarias. También a quienes a pesar de no poder llegar, igual le dieron el sí a las jornadas participando en forma virtual, especialmente a la Dra. María Julia Dantur, Dra. Anna Steward Ibarra, Dra. Andrea María Lascano y Dra. Karina Salvatierra.

Y en esto de ser agradecido, la frutilla del postre está en quien desde hace 21 años me acompaña siendo mi sostén y consejera, y quien se puso al hombro gran parte del peso de llevar adelante este evento y que puedo decir, tuvieron el gusto de conocer. Me refiero a mi esposa Luciana, a quien con todo el amor que puedo darle, agradezco el estar a mi lado en todo este proceso. Al resto de mi familia, mis hijos, mi madre y mis hermanos. Muchas gracias.

Así, con el ánimo de no haberme olvidado de nadie, y pido mil disculpas si así ocurre, paso la posta a quienes de ahora en más deberán organizar la próxima reunión en San Juan, si Dios nos permite en el 2024, deseándoles el mayor de los éxitos y poniéndome a disposición para todo lo que pudiera serles útil.

Finalmente decirles que me siento feliz de pertenecer a este grupo, en el que cada dos años dejan de lado sus diferencias y con altura y respeto permiten discutir y buscar consensos destinados a mejorar este camino que venimos andando, y por qué no, darse un abrazo y compartir muy buenos momentos. Será pues hasta la próxima edición.

Mario Linares, presidente de la Comisión Organizadora de la XII Jornadas Regionales sobre Mosquitos.